

VIMINES D'HIER ET D'AUJOURD'HUI : Zoom sur les Services Techniques de Vimines

Ce mois-ci nous avons voulu mettre à l'honneur les Services Techniques de la Mairie et leur équipe.

Tels des hommes de l'ombre, ils œuvrent au quotidien pour nous permettre d'avoir un environnement de vie agréable et sécurisé.

Qui de mieux placé que le responsable des services techniques, Daniel Fiard, pour nous en parler. À deux ans de la retraite et avec ses 38 années d'ancienneté au service de la commune, il est le plus ancien agent de mairie.

Daniel est entré aux services techniques en 1985, au départ pour un simple remplacement de 3 mois de Bernard Millias, qui était le seul agent à l'époque. C'est un ancien Maire, Mr Cometto François, qui par connaissance a recruté Daniel à ce poste. Il n'en est jamais reparti, le besoin d'ouvrir un autre poste s'étant fait ressentir.

Dans les années 80, le matériel et les missions des services étaient bien différents.

Les services disposaient seulement à l'époque d'un Unimog, d'une débroussailleuse, d'une estafette remplacée par la suite par la Citroën Tube HY (pour les nostalgiques !) et d'une brouette.

Les missions étaient alors principalement liées à la gestion du réseau d'eau, compétence qui dépendait alors de la mairie. Au programme : interventions sur les fuites d'eau, relevé et pose de compteurs, entretien des réservoirs de captage, pose de poteaux incendie, tirage de canalisations.

Le binôme reste en place environ un an puis Daniel se retrouve seul. Sans permis poids lourds en début de carrière, il fallait faire appel à du renfort lors des périodes de déneigement. Daniel partait avec les services de la DDE pour les guider sur les routes et c'est Bernard Prunier-Bourgeois, élu de la commune, qui déneigeait les voiries. Il n'y avait pas de distributeur automatique de sel. De vieux sacs de 50kg d'engrais, récupérés chez les agriculteurs, étaient remplis de sel et mis à disposition des habitants à des endroits stratégiques de la commune. En 85, la commune utilisait seulement 6T de sel. A titre de comparaison, aujourd'hui, c'est autour de 100T.

Quelque temps plus tard, Bernard rejoint Daniel aux services techniques.

Aujourd'hui, les missions ont évolué, les équipements aussi !

Voici un petit planning non exhaustif des tâches effectuées au fil des saisons :



En hiver, bien entendu, le déneigement est toujours prioritaire. Il y a l'entretien des voiries et des cunettes.

Pendant les vacances scolaires, la priorité est mise sur l'entretien des bâtiments (école, salle des fêtes) et l'entretien du matériel.

Au printemps, c'est le temps du fleurissement.

Dès la mi-mai, un premier fauchage des talus est fait dans la commune. Il faut environ un mois pour faire le tour de toutes les voiries communales uniquement, l'entretien des abords de la départementale relevant du département.



Se poursuit l'entretien des espaces fleuris, l'arrosage.

La tonte du terrain de foot représente un gros poste avec deux tontes par semaine pendant la saison, ainsi que les abords du stade une fois sur deux. Il faut en moyenne trois heures et demie pour tondre le stade et il faut rajouter deux à trois heures pour les abords.

L'été, il faut aussi composer avec les congés. Les services sont en effectifs réduits. L'accent est mis de nouveau sur les bâtiments communaux. L'entretien des voiries, traiter les « nids de poules ». La pose de panneaux et l'entretien des chemins ruraux.

Fin août, il y a le second fauchage qui dure environ un mois et demi. Plus conséquent que le premier, le fauchage se fait plus court et s'accompagne d'un élagage. L'épareuse peut tailler jusqu'à 4m de talus.

À l'automne, de nouveau des travaux de fleurissement et des petits aménagements.

Et puis tout au long de l'année, il faut traiter les urgences, liées à des aléas climatiques bien souvent.

L'entretien du cimetière également. Avec parfois des missions un peu particulières, comme mener des enquêtes pour la recherche des familles lors des renouvellements de concession. Être de la commune aide beaucoup dans ces cas-là !

Pendant de nombreuses années les ST ont encadré des jeunes de la commune et leur ont fait découvrir le monde du travail et notre commune. Expérience très enrichissante, souvent 1er job d'été et beaucoup de jeunes gardent de très bons souvenirs et une fierté d'avoir participé aux réparations ou à l'entretien de leur commune.



Nouveauté de l'année : une cuve d'un volume de 5000L dont 1000L de rétention des eaux pluviales réglementaire a été installée à l'occasion des travaux des alvéoles au stade. Ainsi, 4000L d'eau seront désormais utilisables pour les besoins des services techniques. Pour cela une remorque avec un réservoir de 1000L permettra de faire de l'arrosage sur la commune avec cette eau.

Ces dernières années, les effectifs des services se sont étoffés, en lien avec une charge de travail de plus en plus conséquente. Ainsi plusieurs agents sont venus compléter l'équipe dont Marc et Matthieu qui auront passé plusieurs années aux côtés de Daniel.

Présentation de l'équipe actuelle et des spécificités de chacun :

Daniel : responsable des services techniques, qui partage son temps entre une partie administrative et une partie terrain. Référent voiries et cimetière. Titulaire du permis poids lourds.

Cyril : responsable des bâtiments avec Hugo. Il gère aussi une partie de l'administratif.

Sébastien : responsable des espaces verts. Plus opérationnel sur l'entretien des voiries, la tonte et le fleurissement.

Valéry (mi-temps): Renfort. Tonte et arrosage.

Hugo (mi-temps): Co-responsable des bâtiments. Petits travaux et plomberie.

Les équipes adaptent leurs horaires en fonction des saisons :

Horaires d'été (fin mai à début septembre) : 6h-13h20

Horaires hors été : 7h-12h / 13h30-16h15 du lundi au jeudi et 7h-11h le vendredi.

Les agents assurent également une astreinte technique 24h/24, 7j/7 avec un agent dédié chaque semaine sur un roulement du vendredi au vendredi.

C'est l'agent d'astreinte qui en hiver est tenu de se lever aux aurores pour juger de l'état d'enneigement ou de verglas et déclencher les opérations de déneigement.



Quelques données pour se représenter la charge de travail sur la commune :

- Une quarantaine de hameaux
- Plus de 23km de voiries communales
- Plus de 19km de chemins ruraux

Merci à Daniel et Sébastien pour leurs témoignages et merci à toute l'équipe pour leur travail au quotidien.